

Procès Verbal du 2^{ème} conseil d'école École maternelle Anne Sylvestre de Truyes Lundi 19 février 2024

Présents :

ATSEM: Eva Grélaud, Marie Besnier, Laëtitia Bazin, Claire Paysé

Enseignantes: Delphine Chatet, Sonia Remaud, Elise Hellio, Marion Carraz et Annabel Auclercq (secrétaire)

Municipalité: Stéphane de Colbert, maire de Truyes ; Jérôme Birocheau, adjoint à la vie scolaire ; Cathie Perrot, conseillère municipale

Restauration scolaire : Frédéric Ondet

ALSH : Naïs Tijane

Représentants parents élèves : Rachel Zermann, Charlotte Simon, Gaëtan Le Blanc, Elise Legrand

Absents excusés : le DDEN, Jean Yves Meunier et Mme Albert, l'Inspectrice de l'Education Nationale, Olivia Renou

1- Présentation des membres du conseil d'école.

2- Approbation du procès-verbal du 1er conseil d'école
Le PV est approuvé par tous.

3- PPMS et sécurité

Le PPMS Risques majeurs a eu lieu durant une séance de décroisement et pendant la sieste entre 14h et 15h le mardi 30 janvier. Il s'agissait de s'enfermer et se calfeutrer (nuage toxique). L'exercice s'est bien déroulé : les élèves étaient identifiés, tous les adultes avaient la liste des élèves, la communication entre les adultes s'est bien passée. Il faut vérifier l'accessibilité des PAI.

4- Organisation de la semaine scolaire

Une dérogation a été demandée pour effectuer la semaine scolaire sur 4 jours. Un renouvellement est possible, s'il est demandé par le conseil municipal. Le conseil d'école est favorable à la prolongation de la semaine de 4 jours.

5- Inscriptions 2024/ 2025 et effectifs

Effectifs actuels 78 élèves.

Prévision des effectifs 76 élèves prévus: 31 PS, 20 MS et 25 GS + 1 dérogation non comptabilisée.

Si 3 classes, moyenne 25,3 par classe. Claire Payse perd son poste et Sonia Remaud change d'école. Nous reverrons l'organisation pédagogique et probablement les emplois du temps des Atsem pour permettre un bref temps de direction. Les parents d'élèves ont mobilisé les familles via une pétition en ligne. La mairie n'a, cette année, pas demandé d'audience au DASEN.

M de Colbert précise qu'il a été, avec M Birocheau, en lien étroit avec Mme Albert, l'IEN, à ce sujet lors d'entretiens et d'échanges. L'audience avec monsieur le DASEN n'a pas été demandée car les projets de logements et de ventes de terrains prévus l'an dernier n'ont pas eu lieu et le taux de natalité sur la commune n'augmente pas; il n'y a donc pas d'évolution de la population comme cela avait été prévu l'an dernier. Il y a en attente l'attribution de onze logements sociaux à l'automne.

6- Projets pédagogiques

- Le bilan de la venue des archéologues est très positif : les élèves ont appris beaucoup de choses, cela a stimulé leur curiosité. Les ateliers dans les classes (pour la semaine « archéologie ») ont été également une manière très positive de réinvestir les apprentissages. Merci aux parents qui se sont investis en nombre lors de cette semaine.
- Nous avons organisé des ateliers de décroisement sur Noël en GS afin de permettre aux élèves de se retrouver entre les deux classes de GS.
- Le décroisement en GS continue deux fois par semaine au moins depuis la période 2 : sciences, phonologie, jeux de société...C'est très profitable aux enfants de travailler ces compétences en petit groupe.
- Le décroisement en MS a commencé en janvier deux fois par semaine en sciences. C'est très profitable aux enfants de travailler ces compétences en petit groupe.
- L'ENT mis en place cette année est vu de manière très positive par les parents

Les projets à venir, pour cette fin d'année scolaire

- Il y aura une journée de jeux d'opposition organisée par l'USEP le jeudi 14 mars avec l'école de Cormery. Nous remercions l'école élémentaire de nous laisser les salles afin de pouvoir permettre cette rencontre.
- Nous organisons une journée déguisée le lundi 18 mars.
- Le « voyage dans le temps » continue avec un banquet médiéval le 16 avril 2024 dans la salle des fêtes. Merci à la mairie de nous la prêter. A ce jour, 200 personnes sont inscrites (pour 224 places possibles). Ce sera l'occasion pour les élèves de montrer à leurs parents ce qu'ils ont appris sur les châteaux et leurs habitants.
- Nous serons en sortie le jeudi 16 mai pour visiter un château.
- Les futurs PS devraient être accueillis du 3 au 10 juin de 8h30 à 9h pour voir une classe de PS : les enfants sont accueillis dans les classes de PS et les parents restent dans le hall où une boisson leur est servie.
- Les Portes Ouvertes pour les nouveaux élèves (PS et nouveaux arrivants) auront lieu le samedi 8 juin. Les structures qui accueillent les enfants seront ouvertes le matin : l'ALSH, la cantine et l'école maternelle.
- Nous participerons aux Usepiades le 11 juin à Sorigny. Il s'agit d'une journée d'ateliers sportifs inter écoles pour les classes maternelles organisée par l'USEP.
- Nous avons commencé un projet jardinage pour les 4 classes sous différentes formes, notamment grâce au matériel donné par l'association Graines d'Avenir en début d'année : carrés potagers, tables, matériel de jardinage, gants, terreau...
- Les classes continuent d'aller à la bibliothèque une fois par mois le jeudi matin.
- La fête de l'école aura lieu le 28 juin dans le parc du château.
- Les PS devraient aller visiter la caserne de Truyes en fin d'année.
- Un projet sur les écrans a été proposé par l'ALSH et les directrices des écoles élémentaires et maternelles de Truyes. L'association des parents d'élèves n'a pas souhaité participer financièrement et la mairie a demandé des informations complémentaires. L'ALSH a organisé une intervention le jeudi 15 février à laquelle les parents d'élèves des deux écoles étaient conviés. Les intervenants étaient un représentant de la maison de Touraine et une représentante des actions sociales de la CCTVI. Trois familles sont venues. La directrice rencontre cette semaine un intervenant de la CCTVI afin de voir ce que l'on peut proposer aux familles et aux élèves, probablement sur le temps scolaire, pour que nous soyons sûrs de parler à tous les élèves.

7- Entretien, petits travaux et investissements

Nous avons reçu en janvier la machine à laver (en attente depuis juillet) ainsi qu'un réfrigérateur. De petites réparations ont été faites pour les toilettes.

Les travaux en attente sont les suivants, sans changement depuis le dernier conseil d'école : Il reste encore quelques ampoules à changer, le store de la classe 2, un store classe 1, les stores occultants des classes 3 et 4, deux fenêtres dans la classe 2 qui ne peuvent plus s'ouvrir ce qui empêche la circulation de l'air.

La porte rouge d'entrée a été forcée et réparée par nos soins.

Un luminaire au-dessus du tableau de la classe 1 a été enlevé par les services techniques mais n'a pas été remplacé.

Une porte fenêtre près de la classe 4 qui ne ferme pas bien est à revisser.

Il y a encore quelques portes dont il faut vérifier la fermeture : la porte des toilettes à l'extérieur, qui ne ferme plus du tout et la porte du sas près de la classe 4 qui est difficile à fermer. En outre, le grand portail entre la cour ALSH et la cour de l'école ne ferme plus, et, avec les difficultés de fermeture du portillon à l'entrée, l'école n'est pas sécurisée.

Il y a toujours 2 vélos à réparer.

Il nous manque toujours le câble Ethernet pour le TNI.

8- Projet sur le temps de la pause méridienne

M Ondet souhaite mettre en place un projet éducatif pour impliquer les différents acteurs du temps méridien afin d'améliorer l'organisation de ce temps pour les élèves et expliquer aux parents le fonctionnement et les attentes de la restauration scolaire. Il propose aux ATSEM qui le souhaitent de le réfléchir ensemble.

9- Questions des parents

Question pour l'école :

Pour les nourrices et les familles, comment peut-on récupérer les enfants quand on a une poussette ?

- Le règlement intérieur interdit les poussettes dans l'école, en cas d'évacuation rapide, pour des raisons de sécurité. Les poussettes peuvent être laissées dans le sas d'entrée éventuellement ou sous le préau en cas de mauvais temps. En outre, pour les nourrices ou parents qui nous sollicitent, il est possible de trouver une solution pour organiser l'accompagnement des enfants jusqu'à leur classe.

Les parents d'élèves trouvent une bonne dynamique cette année, le thème sur les époques est très intéressant. De plus, le décroisement apporte un plus aux enfants. Les parents sont également satisfaits des apprentissages et suivi de leur enfant ainsi que la communication avec les enseignants. L'application (ENT) est toujours autant appréciée.

Question pour la cantine :

Pourquoi les enfants doivent certains jours se presser pour manger alors que la cantine était faite pour pouvoir accueillir maternelle et élémentaire ?

- Les élèves ont le temps de manger, ce ressenti est lié à l'organisation et au roulement des plats. Parfois, certains enfants peuvent se sentir pressés parce qu'ils passent beaucoup de temps à jouer ou discuter au lieu de manger. Ils sont accompagnés par l'ATSEM de la classe, formée et diplômée, du début jusqu'à la fin du repas. Elles prennent en compte le rythme de chacun, en fonction de sa classe, de son appétit et

de ses goûts. Ces professionnelles sont disponibles pour répondre aux interrogations ponctuelles des parents. Il ne faut pas que les parents d'élèves hésitent à poser des questions au personnel de la cantine ou aux Atsem concernant le déroulé des repas et le ressenti de leur enfant.

Concernant la sortie des enfants, après le repas, parfois ils sont effectivement un peu pressés pour laisser entrer les enfants de l'élémentaire. Il pourra être expérimenté après les vacances de laisser les élèves de l'élémentaire entrer dans la cantine et qu'ainsi les enfants de la maternelle aient ensuite le temps de se préparer au calme pour repartir à l'école.

Les parents d'élèves sont contents des menus et heureux d'avoir un restaurant scolaire de bonne qualité.

Question pour l'ALSH :

Qu'en est-il de la fermeture du portillon ? Il ne s'enclenche toujours pas convenablement si on ne le tire pas.

→ La directrice de l'ALSH a réparé le portillon qui ferme maintenant correctement.

Les parents d'élèves sont contents de l'équipe.

Question pour la mairie :

Au niveau du parking, il y a un manque de lumière sur le parking (cela a déjà été évoqué l'année dernière dans le 2eme conseil).

→ Il n'est pas prévu que des lampadaires supplémentaires soient mis en place dans l'immédiat.

A-t-on une date concernant l'enlèvement de la jardinière du parking? Le passage piéton entre le château et l'école va-t-il être repeint? Les marquages du parking seront-ils refaits?

→ La mairie a pris en compte ces demandes mais cela sera conditionné par les travaux d'enfouissement sur la voirie qui vont commencer au mois d'avril rue du château Jouan. Cela impactera la circulation et ensuite les marquages pourront être refaits. La jardinière sera enlevée à ce moment-là.

Les parents d'élèves ont apprécié l'amélioration depuis l'installation des plots en béton au niveau de la zone piétonne, mais pas pour la circulation automobile qui reste compliquée le matin aux abords de l'école.